

[Extremadura participa en la iniciativa 'Adelante2' de cooperación triangular entre Europa, América Latina y el Caribe](#)

El director general de Acción Exterior, Pablo Hurtado Pardo, participó el lunes 2 en Sevilla en un evento enmarcado en la iniciativa 'Adelante2' de cooperación triangular entre Europa, América Latina y Caribe, que aborda la cooperación transfronteriza para la sostenibilidad ambiental de cuencas hidrográficas. Durante la inauguración, Pablo Hurtado ha explicado la estrategia de cooperación transfronteriza de la Junta de Extremadura, la experiencia de la eurorregión en la cooperación entre cuencas fluviales y su posible aplicación en ríos compartidos entre Ecuador-Perú (Río Zarumilla), Costa Rica-Panamá (Río Sixaola) y Argentina-Brasil-Uruguay (Río Uruguay). Además, Hurtado ha mantenido un breve encuentro con el secretario general de Acción Exterior, Unión Europea y Cooperación de la Junta de Andalucía, Enric Millo Rocher, con quien ha tratado temas de interés común para ambas regiones en el ámbito de la Acción Exterior.



[Mercedes Morán muestra el apoyo de la Junta al sector hortofrutícola durante su visita a Fruit Attraction](#)



La consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Sostenible, Mercedes Morán, ha visitado este miércoles la feria del sector de la fruta y hortaliza, Fruit Attraction, que se celebra en Madrid, donde ha mostrado el apoyo de la Junta al sector hortofrutícola extremeño. Mercedes Morán ha destacado la relevancia de este sector en Extremadura así como la calidad de los productos de la región, que son fruto del enorme esfuerzo y trabajo que los agricultores ponen en sus producciones. Del mismo modo, la consejera ha remarcado el apoyo y la apuesta del gobierno de la Junta por el sector primario extremeño, que es motor económico de la Comunidad Autónoma además de una herramienta imprescindible contra la despoblación.

[57 docentes extremeños consiguen el Sello Europeo de Calidad por sus proyectos realizados el curso pasado](#)

Un total de 57 docentes extremeños, pertenecientes a 31 centros educativos, han sido galardonados con el Sello Europeo de Calidad (EQL) por sus proyectos llevados a cabo en el curso 2022/2023. Esto supone un porcentaje de un 6,53 por ciento, lo que posiciona a Extremadura entre las cinco o seis primeras comunidades autónomas con más docentes que obtienen este sello. En total, a nivel europeo se han otorgado 23.844 sellos y de ellos unos 872 son sellos europeos de calidad concedidos a docentes de España.



[Extremadura muestra sus encantos gastronómicos en San Sebastián Gastronomika](#)



La Junta de Extremadura, a través de la Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, participa en la 25ª edición de San Sebastián Gastronomika, del 9 al 11 de octubre, un congreso para profesionales donde promocionará la marca Extremadura Gourmet y las cuatro Rutas Gastronómicas Sostenibles de la región (Queso, Aceite, Ibérico 'Dehesa de Extremadura' y Vino y Cava Ribera del Guadiana).

[La Junta de Extremadura colabora con el proyecto europeo 'LookUP' para potenciar el turismo sostenible](#)

La Junta de Extremadura colabora con el proyecto 'LookUP', financiado por la Comisión Europea dentro del marco del Programa del Mercado Único, para impulsar la sostenibilidad y la innovación. La iniciativa busca transformar el turismo mediante la conexión con el cielo y poner en valor este recurso turístico como destino en sí mismo. En esta línea, se ofrecen ayudas para actividades relacionadas con la observación de aves, astronomía y otras experiencias en este ámbito desarrolladas en entornos rurales.



[Guardiola condena la guerra en Israel y destaca el compromiso de Extremadura con los valores europeos](#)



La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, ha manifestado este martes su "repulsa" a la guerra en Israel. En una intervención ante los medios de comunicación en Bruselas, donde se encuentra con motivo de su participación en el Comité Europeo de las Regiones, la jefa del Ejecutivo regional ha recordado que "Extremadura es una tierra comprometida con los valores europeos globales, con la paz, con la libertad y con la democracia". En este sentido, ha expresado su solidaridad con todas las víctimas, especialmente con la sociedad civil. "Extremadura en su primer viaje al exterior como presidenta de la Junta

de Extremadura, y tras mantener una reunión con Olgierd Geblewicz y Heinz-Peter Knapp, presidente y secretario general del Grupo PPE del Comité Europeo de las Regiones respectivamente, Guardiola ha destacado las potencialidades y prioridades de Extremadura, así como los retos y desafíos que afronta.

[Turismo proyecta Extremadura en Europa con seis viajes de prensa y dos eventos en Amberes y París](#)

La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, y en colaboración con Turespaña, ha organizado seis viajes de prensa con periodistas procedentes de Portugal, Bélgica, Italia, República Checa y Alemania para promocionar la oferta de Extremadura relacionada con la naturaleza, la cultura, la gastronomía y la observación de aves y estrellas. A estas acciones se une la participación extremeña en dos eventos promovidos por Turespaña, como son el Día de España en Amberes (Bélgica), celebrado el 6 y 7 de octubre, y 'Pure Spain' en París (19 de octubre), una jornada donde la Dirección General de Turismo se reunirá con agentes de viajes, directores de producto y empresas de Francia especializadas en turismo de negocios, lujo y cultura.

[Guardiola advierte del aumento de los problemas de salud mental desde el Comité de las Regiones: "Hemos de adoptar medidas valientes"](#)

La primera intervención de la presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, en el Comité Europeo de las Regiones ha coincidido con el Día Mundial de la Salud Mental, por lo que la jefa del Ejecutivo extremeño ha aprovechado para dar visibilidad al aumento de los trastornos de salud mental y para hacer un llamamiento a la unidad a la hora de afrontarlos. Sobre todo, en los casos relativos a niños y adolescentes. "Depresión; ansiedad; trastornos relacionados con el estrés; con las adicciones; trastornos de la conducta alimentaria, conductas suicidas. Estoy segura de que conocen de cerca algunos casos", ha arrancado Guardiola. Por muy comunes que sean -ha advertido- los problemas de salud mental siguen siendo grandes olvidados en las agendas políticas. "Hoy es el Día Mundial de la Salud Mental y hablar de ella es un paso importante. Me consta que esta preocupación alcanza a todas las regiones aquí representadas, por lo que hemos de estar unidos y adoptar medidas valientes", ha defendido en el marco del debate sobre Salud en el que ha participado. "En España, y en particular en las regiones donde el reto demográfico es mayor, como ocurre en Extremadura, faltan especialistas sanitarios en algunas ramas como la Psiquiatría", ha señalado.



[La directora de la AEXCID destaca la apuesta del gobierno de Extremadura por una cooperación más participativa e inclusiva](#)



La directora de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AEXCID), Isabel Belloso, ha inaugurado, en Casar de Cáceres, el Congreso de Participación Ciudadana en Extremadura. En la mesa inaugural ha estado acompañada por la alcaldesa de Casar de Cáceres, Marta Jordán, y la directora de la Asociación de Universidades Populares de Extremadura (AUPEX), Mónica Calurano. Este encuentro, que ha reunido a profesionales de la docencia y del Tercer Sector, pretende abrir un espacio de reflexión y trabajo conjunto entre diferentes actores para construir procesos participativos.

[La Fundación Yuste lamenta el fallecimiento de Martti Ahtisaari, miembro de la Academia Europea e Iberoamericana de Yuste y Premio Nobel de la Paz](#)

El Patronato y el equipo de la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste lamentan el fallecimiento de Martti Ahtisaari, expresidente de Finlandia y Premio Nobel de la Paz en 2008. Ahtisaari era miembro de la Academia Europea e Iberoamericana de Yuste, tomó posesión del sillón 'Nicolás Copérnico' durante la ceremonia de entrega del Premio Europeo Carlos V a Simone Veil el 18 de junio de 2008. Martti Ahtisaari fue presidente de Finlandia entre 1994 y 2000; durante su mandato se produjo el ingreso del país nórdico en la Unión Europea. Ahtisaari destacó por su labor en la resolución de conflictos internacionales y como mediador de paz. Entre otros, Ahtisaari ayudó a lograr acuerdos de paz asociados a la retirada serbia de Kosovo a finales de la década de 1990; la lucha de Namibia por la independencia en la década de 1980 y la autonomía de la provincia indonesia de Aceh en 2005. También participó en el proceso de paz de Irlanda del Norte a finales de la década de 1990, encargado de supervisar el desarme del grupo terrorista IRA.



[La Junta de Extremadura promocionará la música extremeña en la Worldwide Music Expo](#)



Extremadura estará presente en la Worldwide Music Expo (WOMEX), una conferencia global que reunirá a más de 2.600 profesionales de más de 90 países entre el 25 y el 29 de octubre en A Coruña. El encuentro incluye, además, una feria comercial, charlas, películas y conciertos de exhibición. La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través del Centro de las Artes Escénicas y la Música de Extremadura (CEMART), tendrá un stand propio en el que promocionará y dará visibilidad a la música de la región, sus artistas, festivales y eventos de gran calado, como las Jornadas Profesionales MUM (Meeting, Music, Market). El objetivo de la Junta de Extremadura en este encuentro es apoyar y fortalecer el papel de la cultura de la Comunidad

Autónoma en todo el mundo, así como difundir los valores asociados a Extremadura a través del fomento y la promoción de la creatividad, la música, el arte y la cultura.

[Mercedes Morán asiste en Luxemburgo al Consejo de la UE de Medioambiente](#)

La consejera de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Sostenible, Mercedes Morán Álvarez, ha asistido en Luxemburgo a un Consejo de Ministros de Medioambiente de la UE en representación de las Comunidades Autónomas y como parte de la delegación española, que ostenta este semestre la Presidencia del Consejo de la UE. En esta reunión, la consejera ha tenido la oportunidad de conocer a Maroš Šefcovic, vicepresidente ejecutivo y comisario europeo y comisario de Pacto Verde Europeo, Relaciones Interinstitucionales y Prospectiva. Durante su participación en el Consejo, la consejera ha contado en todo momento con el asesoramiento, asistencia y apoyo de la Delegación de Extremadura en Bruselas.



[Guadalupe acogerá la primera Misión Comercial Inversa dedicada al sector audiovisual extremeño](#)

La localidad cacereña de Guadalupe será la sede de la primera Misión Comercial Inversa dedicada al sector audiovisual en la región. La cita tendrá lugar del 20 al 26 de noviembre en el marco de la I Residencia de Cine de Extremadura y contará con la presencia de una delegación de importadores procedentes de Alemania, Colombia y República Dominicana. El objetivo de esta acción, organizada por Extremadura Avante en colaboración con la Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Fundación Extremeña de la Cultura, es fomentar las relaciones comerciales entre las productoras extremeñas y los potenciales clientes extranjeros a través de encuentros comerciales.

[La Junta reúne en Valladolid a más de 30 empresas extremeñas en Meet Extremadura](#)



La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes organizó el jueves 19 de octubre en Valladolid la 20ª edición de Meet Extremadura, un encuentro nacional que pondrá en contacto a más de 30 empresas de la región con algo más de 60 agentes de viaje de Castilla y León. El principal objetivo de este encuentro es comercializar el destino Extremadura y ampliar la oferta turística extremeña en los principales canales de distribución. Una jornada dirigida exclusivamente a profesionales con la que se pretende generar oportunidades de negocio a todos los

participantes. Así ha sido desde su primera edición en 2016. Desde entonces se ha celebrado en varias ciudades de España, Europa y Estados Unidos.

[Javier de Francisco subraya la apuesta por la ciencia y la internacionalización en el Congreso de Biociencias](#)

El secretario general de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier de Francisco, ha subrayado la apuesta de la Junta de Extremadura por la ciencia y por la internacionalización durante la inauguración, el jueves 19 de octubre, del IV Congreso Nacional de Estudiantes de Biociencias (CNEB) y Congreso Iberoamericano de Estudiantes de Biociencias (CIEBI). Más de 150 estudiantes de España y Chile, procedentes de doce universidades españolas, como Sevilla, Córdoba, Salamanca, Cantabria, Valencia, Madrid, Granada, Jaén, Castilla La Mancha, País Vasco y Extremadura participan en este congreso, que se celebra en Cáceres durante tres días.



[La Junta destina 3 millones de euros para atraer talento internacional con la oferta de 10 becas de investigación Marie Curie](#)



El secretario general de Ciencia, Tecnología e Innovación, Javier de Francisco, ha destacado en Bruselas el papel de la Junta de Extremadura en el programa de atracción de talento investigador de la Comisión Europea, 'MSCA Cofund', durante su asistencia a la reunión de coordinadores del programa, convocada por la Agencia de Investigación de la Comisión Europea. De Francisco ha asistido a esta cita junto a representantes internacionales de los 30 proyectos que cofinanciará Europa. Extremadura lidera uno de

esos proyectos, el 'Talent4Iberia', que cuenta con un presupuesto de 3 millones de euros para promover la investigación internacional de excelencia mediante la oferta de 10 becas 'Marie Curie' en la región.

OCTUBRE 2023

[Extremadura presenta en París su oferta turística a más de 30 agentes de viajes y turoperadores franceses](#)

La Junta de Extremadura, a través de la Dirección General de Turismo, ha presentado el jueves 19 de octubre en París la oferta turística de Extremadura en el encuentro empresarial Pure Spain, organizado por Turespaña y la firma Pure Meetings & Events. Durante la jornada se han celebrado reuniones vis a vis con 33 agencias de viajes, turoperadores y organizadores de eventos de Francia, a los cuales se ha dado a conocer las posibilidades de la región en el turismo de negocios, naturaleza, cultura, gastronomía y viajes de incentivo. Pure Spain ha reunido a más de 100 expositores españoles, desde destinos, hoteles, hasta palacios de congresos. Unos 400 compradores franceses relevantes, directores de producto y empresas especializadas en turismo de lujo, negocios y cultura.



[El secretario general de Economía, Empresa y Comercio visita la feria internacional de productos orgánicos NATEXPO](#)



El secretario general de Economía, Empresa y Comercio, Víctor Píriz, ha visitado NATEXPO, una de las ferias internacionales más prestigiosa e importantes de productos orgánicos, en la que están participando diversas empresas del sector en Extremadura. El sector exportador extremeño ha experimentado un avance durante los últimos años, incrementando el volumen de exportaciones hasta un 22,43 por ciento en el último año. Se está potenciando el incremento de la base exportadora, llegando hasta un total de 601 empresas exportadoras regulares en la comunidad. "Hemos acompañado a los empresarios extremeños que intentan internacionalizar sus productos en el sector agroalimentario, que mueve más de mil millones de euros de exportaciones al año, y en el que los productos orgánicos tienen cada vez más peso, más mercado y más clientes", ha destacado Víctor Píriz.

[El director de Acción Exterior considera imprescindible aunar esfuerzos entre todas las administraciones para combatir la despoblación](#)

El director general de Acción Exterior, Pablo Hurtado, ha clausurado en Cáceres The Break, un programa europeo de atracción de talento femenino mediante el cual 16 emprendedoras procedentes de Italia, Grecia, Rumanía, Inglaterra, Polonia, Hungría y Alemania han tenido la oportunidad de conocer desde dentro el ecosistema empresarial extremeño, establecer relaciones comerciales e impulsar el desarrollo de sus proyectos empresariales. Durante su intervención, Pablo Hurtado ha asegurado que "Extremadura es un paraíso para nómadas digitales", y que la colaboración entre administraciones será necesaria para "crear ese ecosistema necesario para la fijación de población en el mundo rural".



Agricultura expone en Bulgaria la importancia del sector tabaquero en Extremadura y la necesidad de mantener las ayudas PAC a este sector



El director general de la PAC, Juan Eloy Rodríguez Ucedo, ha participado en Sofía (Bulgaria) en el 37 Congreso de UNITAB de Tabaco donde ha ofrecido una conferencia en la que ha expuesto la incidencia e importancia del sector tabaquero en Extremadura, así como que para la Junta es "prioritario" que se mantengan las ayudas PAC a este sector. Rodríguez ha detallado que la región representa el 96,5 por ciento de la superficie cultivada de tabaco en España y que, a pesar de la pérdida de población en Extremadura, los municipios donde se cultiva este producto se han mantenido "estables" y han conseguido un "ligero incremento de un 0,54 por ciento". Asimismo, el director general ha remarcado la importancia de este sector en la economía de las poblaciones donde se desarrolla, puesto que llega a alcanzar un 35,62 por ciento del total de trabajadores en el conjunto de sectores económicos.

Festival Electronic Fields en la Campiña Sur

Entre los días 27 y 29 de octubre las localidades extremeñas de Llerena, Fuente de Arco y Reina acogen las actividades del Electronic Fields, Festival de Arte Electrónico y Tecnologías Libres de la Campiña Sur de Extremadura. Se trata de un evento enmarcado dentro de las prácticas artísticas más innovadoras en el medio rural extremeño y tiene como sede uno de los territorios que forman la red de Aldeas Bauhaus para el futuro, impulsada por la eurrorregión EUROACE (Alentejo - Centro – Extremadura). Este festival nace con la misión de convertirse en punto de encuentro del arte digital e interactivo, la libertad tecnológica, el arte vinculado al territorio, la reflexión participativa en torno a los retos y las potencialidades únicas del ámbito rural y la relación entre el arte, la cultura y las ruralidades contemporáneas. Electronic Fields es un proyecto de Maite Cajaraville, artista electrónica, comisaria de arte y productora cultural, en colaboración con Píksel, festival pionero del arte electrónico y la militancia tecnológica, que en noviembre celebra su edición número 21 en Bergen (Noruega).

